



COMMUNIQUE DE PRESSE

BAROMETRE DE CONJONCTURE DE L'ECONOMIE CONGOLAISE POUR LE MOIS D'OCTOBRE 2022

En octobre 2022, le solde global des opinions recueillies auprès de chefs d'entreprises demeure positif et s'est redressé pour le quatrième mois consécutif, reflétant un maintien d'optimisme de la part des chefs d'entreprises quant à l'évolution favorable de la conjoncture économique en République Démocratique du Congo. En comparaison au mois précédent, ce solde affiche une évolution favorable d'amplitude quasiment similaire, se situant à **+28,8 %**, contre **+28,0 %**.

Cette évolution du solde global d'opinions résulte d'une consolidation de croissance observée dans certaines branches d'activités, à savoir l'Extraction, la Construction ainsi que l'Electricité et Eau.

En effet, les opinions récoltées dans la branche « Industrie Extractive » révèlent un affermissement qui s'est consolidé à **+34,0 %** en octobre 2022, venant de **+32,7 %** un mois auparavant. Ce maintien d'optimisme de la part des miniers résulte des efforts déployés par le Gouvernement de la République, avec le concours du secteur privé, dans la dotation en infrastructures, en vue d'améliorer la desserte des sites d'exploitation minière en énergie.

Une évolution similaire a été observée dans la branche « **Construction** », avec un solde brut d'opinions en légère progression de **+24,9 %** à **+25,7 %** d'un mois à l'autre. Ce résultat du solde d'opinions des chefs d'entreprises est consécutif aux perspectives d'intensification des travaux de construction à travers tout le territoire national, sur financement aussi bien du Gouvernement de la République que des acteurs du secteur privé.

Les opérateurs de la branche « **Electricité et Eau** » se sont également montrés plus confiants quant à l'amélioration de la conjoncture, comme en témoigne le solde de leurs opinions s'affichant à **+25,1 %**, à la suite d'une très légère hausse à **+22,7 %** enregistrée un mois plus tôt. Ce redressement est attribuable à la poursuite de l'exécution des travaux d'amélioration des voies de transport d'eau potable et de l'énergie électrique.

MM

SUITE, PAGE

En revanche, la branche « **Industrie manufacturière** » a connu une baisse du solde d'opinions à **+9,0 %** contre une hausse à **+9,6 %** enregistrée au mois de septembre 2022, et ce, en raison des contre-performances affichées principalement dans les industries chimique, de la boisson et du papier. Toutefois, il est attendu une amélioration de cette tendance dans la perspective des festivités de fin d'année, lesquelles devraient induire une relance des activités dans cette branche à travers, notamment, les composantes « alimentaire, chimique et textile ».

Pour ce qui est de la branche « **Services** », le solde d'opinions a connu un repli à **+10,7 %** en octobre 2022, après un léger rebond à **+12,3 %** enregistré en septembre. Ce léger affaiblissement de la confiance résulte, entre autres, de la baisse des activités observée dans les domaines d'hôtellerie, de restauration et de services rendus aux entreprises, consécutive aux effets de la guerre à l'est du pays. Ce fléchissement est, toutefois, atténué par la dynamique que connaissent les marchés de télécommunication et, dans une moindre mesure, ceux des services financiers et de transport.

Fait à Kinshasa, le 21 NOV 2022

MALANGU KABEDI MBUYI
Gouverneur